

Noche y día continúa el fuego arrasador contra el sur de Inglaterra

Berlín.—El parte alemán de hoy dice que sigue el fuego arrasador contra el Sur de Inglaterra, continuando éste de día y de noche.—Efe.

BOMBARDEO DE BUDAPEST Y LA REGION RENO WESTFALIANA

Berlín.—Una formación bastante reducida de aviones aliados atacó anoche la ciudad de Budapest. Seis aviones enemigos fueron derribados. Bombardeos británicos arrojaron la pasada noche algunas bombas sobre la región reno-westfaliana en Alemania.—Efe.

El tiempo que hará

Empeoramiento del tiempo, aumentando la nubosidad. También es probable alguna precipitación. Calmas o vientos débiles de componente Oeste.

La colecta de "La limosna del Papa"

En varios artículos anteriores nos hemos ocupado de "La limosna del Papa", que es la colecta iniciada en todo España, atendiendo los deseos de Su Santidad el Papa Pío XII. para llevar el auxilio a los que, tan necesitados de él se encuentran por los horrores de la guerra a las víctimas y a las familias, sin distinción de bando, credo y color. Para ello dimos la constitución de una Junta Organizadora Nacional en España y que con gran celo ha iniciado ya sus actividades y su propaganda, que en Madrid tendrá su punto culminante en la fiesta de San Pedro Apóstol, primer Papa de la Iglesia Católica.

Alava y Vitoria no pueden quedarse atrás y dada su acendrada catolicidad no desoirán la voz augusta del Pontificado y de su Obispo y contribuirán de manera espléndida y generosa colaborando con las primeras actuaciones de la Junta Diocesana y las locales que a este fin se designen por el Prelado en su día.

Los buenos católicos vitorianos, de caritativo y magnánimo corazón, no creemos necesitan de otros resortes que les impulsen a obrar con generosidad y que solo por su amor y fidelidad al Pontificado han de contribuir a las suscripciones abiertas en esta colecta nacional que cuenta con la bendición de las jerarquías eclesiásticas y el placer del Jefe del Estado y su Gobierno que desean sea España la nación que el llamamiento del Papa oída la primera y sea, como siempre lo fué, la que más amplia y generosamente contribuya.

Restricción en los servicios eléctricos

La Dirección General de Industria ha dispuesto con carácter general a toda España que a partir del día 26 de junio corriente y hasta nuevo aviso, las Empresas eléctricas restrinjan en un cincuenta por ciento (50) el consumo de energía eléctrica que sus abonados pueden efectuar en alumbrado, calefacción y fuerza motriz.

Se inauguran las obras de reconstrucción del pueblo de Canfranc

El Ministro de la Gobernación en Zaragoza

Zaragoza.—El Ministro de la Gobernación llegó a las 10:30 de la mañana de ayer, a la Plaza del Pilar procedente del Santuario de la Cogullada, donde pasó la noche. Le acompañaba el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento. Fue recibido en la puerta del templo del Pilar por el Gobernador Militar que representaba al Capitán General, el Alcalde, el Rector de la Universidad, Presidente de la Diputación y otras autoridades y jerarquías. Una compañía de artillería del Regimiento número 73 rindió honores y una Comisión del Cabildo Metropolitano acudió a cumplimentar al Ministro y demás autoridades. El camarada Blas Pérez entró en el templo y ocupó un sitio en

PENALAMIENTO ALAVES

VIVA CRISTO REY

Año XIII | Vitoria, lunes 26 de junio de 1944 | Núm. 8.486

Von Schlieben y sus unidades siguen resistiendo en Cherburgo

HAN RECHAZADO DOS INVITACIONES DE SUSPENSIÓN DE HOSTILIDADES

Se lucha encarnizadamente casa por casa. - Dos cruceros aliados hundidos

Londres (madrugada, Urgente).—Un locutor de radio norteamericano comunica desde Normandía a primera hora de la madrugada del lunes:

"Cherburgo ha sido ocupada por las tropas norteamericanas".—Efe.

BERLÍN ANUNCIA LA CAIDA DE CHERBURGO

Berlín.—Es probable que la ciudad de Cherburgo haya caído ayer en manos del adversario, declara la oficina de Información Internacional. El ejército norteamericano atacante empezó en efecto el golpe con sus armas pesadas ante el frente terrestre de Cherburgo y, desde la mañana, lanzó contra todos los barrios de la ciudad un fuego de los más violentos concentrado más particularmente hacia el sureste de la urbe.

Al mediodía quedó sometido el puerto a un fuego intensísimo de la artillería pesada de la marina adversaria, dirigido por aviones.

Formaciones de carros norteamericanos y la infantería se lanzaron al ataque por la zona de Obdeville, en la que habían sido concentrados. Se libraron duros y sangrientos combates en los que los defensores alemanes, cuyas filas estaban ya muy reducidas, lucharon inconscientemente y con la mayor resolución. En combate a corta distancia y aplicado su espíritu de sacrificio los alemanes han destruido con explosivos numerosos carros norteamericanos, pero no han podido impedir que éstos irrumpieran en la ciudad por falta de municiones a los defensores.

No se tiene aún noticia del final de esta lucha, pero, en vista de la superioridad aplastante del adversario, sobre todo en armas pesadas y aviación, es de suponer que los norteamericanos se hayan apoderado de Cherburgo.—Efe.

AUN SE SIGUE LUCHANDO EN LAS CALLES DE CHERBURGO Y EN LAS DEFENSAS EXTERIORES

Cuartel General del Cuerpo expedicionario aliado.—Ya no puede tardar en ser liberado Cherburgo. Las tropas aliadas luchan en las calles de la ciudad. Ayer por la tarde lograron alcanzar el mar en un punto situado a una milla del puerto por el Este. La jornada de ayer domingo fue de lucha furiosa. Los aliados se vieron apoyados en sus operaciones por una fuerza de bombardeo naval que fué venciendo los nidos de resistencia uno por uno.

Nuestras tropas penetraron en la ciudad por varios puntos simultáneamente. Continúa la limpieza de los reductos que todavía subsisten en la zona exterior de la plaza de Cherburgo.

En todos los sectores del frente de Normandía prosigue en la región de Fontenay la consolidación de posiciones últimamente conquistadas.

El enemigo ha vuelto a contraatacar cerca de Saint Honorine, pero hubo de ser nuevamente rechazado.

Las fuerzas aéreas aliadas mantuvieron durante toda la jornada de ayer asegurado el bombardeo de la red de suministros a la zona de combate y especialmente en Caen y coadyuvó al ataque terrestre y naval contra Cherburgo. La red ferroviaria del Este y Norte de Francia fué bombardeada poderosamente, especialmente en Chartres y los aeródromos de Preigny y otros. La oposición del enemigo no fué grande, pero sí intenso el fuego de barrera antiaéreo por parte de las baterías de la DCA.

REPLIEGUE ALEMÁN AL ESTE DE CAEN

Cuartel General del Cuerpo expedicionario aliado.—La infantería aliada sigue progresando en el sector de Tilly sur Seulles después de haber destruido gran número de tanques alemanes, según se anuncia oficialmente. Al Este de Caen el adversario se ha visto obligado a repliegarse después de realizado un contraataque.—Efe.

EL PUERTO SIGUE SIN DIRSE A LOS ALIADOS

Cuartel General del Cuerpo expedicionario aliado.—Aun cuando la caí-

da de Cherburgo es inminente, el puerto no puede decirse esté en manos aliadas, ya que su comandante alemán sigue resistiéndose sin rendirse.—Efe.

LA RADIO ALEMANA DA LA CALDA DE CHERBURGO

Londres.—La Agencia Reuter comunica esta mañana, a las diez, en una emisión lo siguiente: En una de las emisiones francesas de la Radio alemana difundida la siguiente nota a las siete y quince minutos de la mañana de hoy: Después de una resistencia desigual y sin precedentes hasta ahora, la fortaleza de Cherburgo ha caído el día 25 de junio a las 21 horas.—Efe.

COMUNICADO ALEMÁN

Cuartel General del Führer.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

La valerosa guarnición de Cherburgo, bajo el mando del teniente general Von Schlieben, con importantes unidades de la marina de guerra y de la aviación libran desde el día de ayer en el interior de la ciudad y a la zona del puerto un encarnizado combate con el enemigo de casa en casa.

Han quedado sin respuesta dos nuevas invitaciones hechas por el mando adversario para que suspندان la lucha y abandonen la fortaleza.

Han sido volados el puerto y todas sus instalaciones de importancia militar.

Ante el puesto de combate del Mando alemán y en el arsenal del puerto han fracasado todos los ataques del enemigo frente al fuego de la batería "Hamburgo", mandada por el teniente de Artillería, Mayor Gelbhaar, la cual

ha hundido frente a Cherburgo 2 cruceros enemigos, a pesar de hallarse sometida a un fuego violentísimo de la Artillería enemiga. Otros cuatro cruceros sufrieron gravísimas averías durante las últimas 24 horas por las baterías de la Marina y de la costa.

Las lanchas rápidas germanas han hundido durante la pasada noche un destructor enemigo al Norte de la península de Cotentin.

En el sur del frente de la cabeza de puente de Normandía, fracasaron los ataques del enemigo al Este de Orne y una brecha local abierta por éste fué liquidada mediante un contraataque.

Un grupo de tanques enemigos resultaron incendiados en dirección al Este de la desembocadura del río Orne.

El enemigo, después de atacar con poderosas fuerzas de tanques y aviación en la región de Tilly, ocupó las ruinas de la ciudad, después de haber sufrido elevadísimas pérdidas y muy importantes.

La División acorazada mandada por el teniente general Bajerlein se ha distinguido especialmente en los combates contra tres Divisiones blindadas enemigas.

Al suroeste de Carentan el enemigo después de un poderoso fuego de su artillería quiso reducir al silencio las baterías alemanas sin conseguirlo. Cuatro grandes buques de guerra y un barco de carga resultaron averiados por graves impactos directos de los bombardeos de las baterías en la noche del 24 al 25.

Unidades aéreas mandadas por el mayor general Peltz se han distinguido especialmente en estas acciones de protección a lo largo de todo el frente de batalla de Normandía.—Efe.

La lucha en el Este es enconada al sur y este de Bobruisk y al este de Mogilev

También en el frente de Finlandia los soviets atacan con violencia

Berlín.—En el sector central del Frente del Este, dice el parte que de hoy, continúa la lucha defensiva con violencia no disminuida.

Los soviets fueron rechazados con importantes y severas pérdidas. No obstante consiguieron abrirse un bre-

chas acorazadas soviéticas que lograron penetrar, dejándolas fuera de contacto del resto de sus fuerzas. En duros combates sufrieron los soviets un gran quebranto, habiendo perdido hasta ahora 40 tanques y cañones. La lucha continúa.

En los demás sectores del frente solo hubo acciones de carácter local, rechazándose al enemigo con elevadas bajas. Sin novedades dignas de mención en el istmo de Anunus, y la artillería naval hundió dos navios enemigos cerca de Tulo. En el istmo de Maasselkae ha sido rechazada una patrulla enemiga que atacó localmente detrás de nuestras líneas. En las

últimas 24 horas ha habido gran actividad aérea por parte del enemigo, resistiéndose con tesón el ataque. Un avión fué destruido en el istmo de Anunus.—Efe.

INAUGURACION DE LAS OBRAS DE RESTAURACION DEL PUEBLO DE CANFRANC

Huesca.—Ayer mañana fueron inauguradas las obras del que será nuevo pueblo de Canfranc. Para asistir a tan importante acto acudieron desde Madrid el Delegado Nacional de Sindicatos camarada Sanz Orrio, el Director General de la Vivienda camarada Mayo y técnicos nacionales y provinciales de la Obra Sindical del Hogar.—Cifra.

DURA LUCHA EN EL FRENTE FINLANDESE

Helsinki.—El comunicado finlandés de la mañana de hoy dice: En el istmo de Carelia los soviets atacaron ayer de nuevo apoyados por un poderoso fuego de su artillería y por grandes formaciones de infantería y de carros. Los carros blindados enemigos atacaron especialmente en el sector comprendido entre la bahía de Viborg y Talli. A pesar de lo encarnizado de nuestra resistencia los soviets lograron romper nuestras posiciones por dos puntos diferentes del frente, pero el grueso de las fuerzas finlandesas se mantuvo firme en sus posiciones y logró aislar a las forma-

Las fiestas del 18 de Julio en nuestra ciudad

Aun queda sin ultimar el programa completo de las fiestas que con motivo de la festividad del 18 de julio organiza la C. N. S. de Alava para beneficio de sus productores. Sin embargo el informador se debe al público y antes de que el programa oficial salga a luz, debemos comunicar alguno de sus detalles aun pecando de indiscretos. Las fiestas este año, van a supe-



Presencia unánime en el afán

De la unidad y compenetración de las fuerzas se obtienen en todas las empresas los mejores y más felices resultados, como de la disgregación y disociación de ellas solamente se logran los más anárquicos descalabros. Llevado esto a planos de responsabilidad, se hace fácil pensar el bien o mal que puede seguirse de una conjunción de fuerzas o de su respectiva aversión. Y aún más digno de tenerse en cuenta ha de ser si ya toca al orden nacional y régimen y dirección de la política patria, en cuyo éxito de manera primordial influye esa armonización precisa de todas las fuerzas que integran la nación.

En comprobación de la unanimidad en el esfuerzo común, en el sentimiento y en la fe en la tarea resalta el acontecimiento que, no sólo la Prensa nacional, sino la extranjera también, han puesto de relieve con motivo del reciente viaje del Jefe del Estado a Bilbao. El Ejército, el pueblo y la Falange han estado unidos, manifestando sus mismos y acordes afanes en la realidad española actual, juntos en una idéntica conciencia de su actitud en esta hora para realizar esa marcha común hacia el consolidamiento de la política nacional del Estado que, consciente de la misión esencial de España y de su postura crítica de este momento histórico con una percepción clara y un acierto y seguridad imponderables, tiende con firmeza, decisión y paso indubitable, a robustecer su prestigio, satisfacer las necesidades de los españoles en todos los aspectos y garantizar su destino universal incontrovertible.

En esa visión admirable que en la villa vizcaína se ha dado en una congregación humana y espiritual cuya grandeza no ha tenido expresión suficiente en los labios de quienes disfrutaron el placer de contemplarla, el Caudillo ha podido comprobar ese asentimiento de las diferentes fuerzas nacionales y su fe en la tarea correspondiente a la inteligencia del Movimiento, la dirección del mando y cuadros rectores, el pueblo labrioso ha patentizado su correspondencia, afirmando su presencia en la preocupación y el afán de la actual realidad española; lo que anima a esa inteligencia y dirección en su obra y a proseguir laborando con entusiasmo indeclinable, en lo que ve que tiene la asistencia del pueblo, firm, sostén de toda empresa de responsabilidad. Así es como se consigue firmeza seguridad y consolidación en ella porque como el Caudillo reconoció, cuando se pierde esa fuerte unidad, nos enseña la historia que "nacem las banderías y vienen las divisiones y las rivalidades; se pierde la proyección exterior, se mira con mezquindad hacia adentro y viene la decadencia, la ruina de las ciudades".

Tiene todo eso mayor mérito cuando ejemplariza a una juventud como la española, que "alza al cielo sus cantos de esperanza" y que, gormada en las recias virtudes tradicionales españolas, es la garantía de un futuro, en el que, robustecido nuestro régimen nacional, no haya potencia que lo derroque, y se eleve como monumento grandioso de gloria, en el que esté representado el poder y fortaleza de todas estas fuerzas que constituyen la nación, actualmente reintegradas en este afán supremo, en el que nuestro Movimiento nos devuelve "con la unidad y la autoridad, una dicha mayor y una espléndida certidumbre del porvenir de España".

ALVARO DE ECHEGOYEN.

En Italia los aliados se hallan a mitad de camino entre Grosseto y Siena

Ha sido cruzado el río Chienti por fuerzas del V Ejército

Cuartel general avanzado de las fuerzas aliadas del Mediterráneo.—El Comunicado de hoy dice que en Italia los ejércitos aliados muestran continuamente su presión sobre el enemigo y se avanza en muchos sitios.

Las tropas del V Ejército aún ocupado el puerto de Piombino y tierra adentro siguen ganando mucho terreno y se hallan actualmente a mitad de camino entre Grosseto y Siena.

El V Ejército se halla al Oeste del río Ombrino y vence toda la resistencia opuesta por el adversario. Las fuerzas indias, británicas y canadienses siguen venciendo los focos de resistencia retrasados.

En las últimas 24 horas ha habido gran actividad aérea por parte del enemigo, resistiéndose con tesón el ataque. Un avión fué destruido en el istmo de Anunus.—Efe.

del avance y han ocupado numerosas ciudades y localidades dominadas por el enemigo. Al Oeste de Foligno ha sido cruzado el río Chienti y se vence la resistencia adversaria.

Poderosas formaciones de bombarderos pesados atacaron el Sur de Francia y principalmente el campo férreo de Aviación, así como tres puentes sobre el río Ródano, al Sur de dicha ciudad. También se atacaron apartaderos, aeródromos y otros objetivos, especialmente en Sette y Balaruch.

Otros objetivos ferroviarios y de carretera entre Génova y Spezia fueron igualmente bombardeados y la actividad naval enemiga frente al Adriático.

Anoche fueron intensamente atacados los objetivos de Budapest y se derribaron 3 aparatos enemigos, no regresando 6 aviones propios. Las fuerzas aliadas realizaron 1.500 salidas.—Efe.

EL CENTRO DE GRAVEDAD DE LA BATALLA EN ITALIA

Berlín.—El centro de gravedad de la lucha en Italia estuvo también concentrado en el día de ayer domingo, en el sector comprendido entre la costa y el Lago Trasimeno. El enemigo, después de vencer una resistencia enconada y tenaz, ha logrado efectuar algunas ganancias de terreno de algunos kilómetros en dirección al Norte. Se sabe ahora que en el combate naval de Génova en la noche del 24 al 25, se hundieron 4 lanchas rápidas británicas, qu, según informes definitivos asciende el número a otras más.—Efe.

Un Campamento del Frente de Juventudes en la vez escuela, Hogar y escuela.

